

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	1	50
Número suelto	5	cts.
Id. atrasado	10	»

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACOTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

PALMA

Por la policía ha sido denunciado al Juzgado un vecino de Son Suñer por promover escándalo en la vía pública.

En la calle del Sindicato se cayó ayer una mujer dando con la cabeza contra el dintel de una puerta produciéndose una fuerte contusión de la que le sobrevino fuerte comosición cerebral.

En bastante mal estado fué trasladada en un carruaje a su domicilio.

El ministro de Fomento ha dictado una R. O. para que los cultivadores de olivos no dejen sobre el terreno el producto de la poda de dicho árbol para evitar que se desarrolle la epidemia llamada «Palomilla».

Los gobernadores obligarán a cumplir a los propietarios de olivares dicha real orden.

Se ha dispuesto que quede suprimida la tarjeta de identidad para clases e individuos de la guardia civil, subsistiendo la credencial.

Anteanoche fueron conducidos al depósito de Capuchinos varios individuos alcoholizados, por promover escándalo en la vía pública.

En la mañana de ayer cayó un muchacho por la escalera de su casa en la calle de Petit, produciéndose algunas contusiones que le fueron curadas en la casa de socorro.

Ayer ingresaron en la cárcel dos individuos para sufrir cinco días de arresto supletorio de una multa de 25 pesetas impuesta por la autoridad gubernativa por actos inmoraes cometidos en la vía pública.

Durante el día de ayer puede decirse que renació el invierno en esta ciudad.

Amaneció lloviendo, haciéndose pertinaz la lluvia a medida que avanzaba la mañana.

Durante la tarde y noche continuó reinando el mismo cariz.

La temperatura experimentó un notable descenso sintiéndose por la noche un frío intenso.

Esta noche se despiden del público del Teatro Balear los aplaudidos artistas la Cordobesita y el Petit Bertin.

Ayer a las once y media de la mañana entró en nuestro puerto el cañonero Nueva España.

Leemos en El Felanigense:

«A poco más de la una de la tarde, cruzó ayer sobre esta ciudad y su término, una corta pero terrible tempestad, que ha dado a muchos agricultores un golpe rudísimo, con la destrucción total de la futura cosecha.

Unos pocos nubarrones cargados de pedrisco y agua, dejaron caer el destructor meteoro con una violencia tal, que todo quedó destruido a su paso. Los almendros, quedaron totalmente exhaustos de hojas y fruto; de los haberes, no quedaron enhiestas más que las cañas; y de las cepas fueron cercenados todos los tiernos brotes que empezaban a apuntar.»

Los Obreros Católicos de Santa Catalina Inauguración

Caracteres de solemnidad revistió la inauguración del Círculo de Obreros de Santa Catalina. A la velada literario-musical organizada para solemnizar dicha inauguración y que se celebró anteanoche en el local de «Mar y Tierra» dió realce con su presencia el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis Dr. Campins, quien ocupó uno de los palcos prosencios acompañado de los canónigos M. I. señores Miralles y Maimó, del Teniente de Alcalde señor Canet, del Vicario del arrabal, señor Enseñat y del capellán de honor de su Ilma. señor Fluxá.

Ocuparon asientos en otros palcos Comisiones de los Obreros y Seglares Católicos de Palma del Patronato obrero, de la cruz roja y de otras asociaciones.

El resto del amplio salón-teatro ocupábalo una numerosa y selecta concurrencia entre la que figuraban muchas señoras.

Dicho local estaba adornado con gusto y sencillez; telas de los colores de la bandera nacional cubrían el antepecho de la galería; en la pared del fondo destacaban los escu-

dos de España y de Mallorca rodeados de palmas.

El adorno del palco escénico constituían vistosas plantas artísticamente combinadas.

Después de una sinfonía el Presidente del nuevo Círculo, el distinguido pintor don Pedro Caffaro pronunció un hermoso discurso, en mallorquín.

Hizo notar primeramente la notable coincidencia de tener su asiento en el local de Mar y Tierra tres instituciones igualmente simpáticas: la Casa Cuna de Santa Catalina, donde los pequeños son asistidos por las religiosas franciscanas, con verdadera solicitud; la escuela gratuita nocturna de San José que con celo dirige el Rdo. don Antonio Massot Pbro., y finalmente ahora el Círculo de Obreros Católicos donde figuran los alistados bajo las banderas de Cristo.

Terminó dando las gracias, al señor Obispo, a todas las comisiones y a cuantas personas asistían al acto, y recomendó a los jóvenes que se animaran a cooperar al fomento del buen teatro en aquel centro y que en aquellas tablas se cultive el arte moral que educa al par que proporciona esparcimiento.

El señor Caffaro fué muy aplaudido.

El joven abogado y elocuente orador don José Font pronunció luego un discurso en mallorquín también.

Manifestó que hoy los católicos forman un cuerpo de ejército, convencidos de que las guerrillas constituyen ya un sistema anticuado.

Felicitó a los vecinos del arrabal de Santa Catalina por la fundación del Círculo de Obreros y dijo que era imposible que hubieran ellos permanecido reacios ante el movimiento católico iniciado.

Expuso luego el concepto del deber.

Los pueblos, añadió, creen a veces que es difícil cumplir con el deber, cuando es todo lo contrario.

Los círculos de obreros católicos, añadió el orador, son adecuados medios para el cumplimiento de tales deberes.

Dijo también que es un error el creer que los católicos no deben intervenir en la política, si así lo hicieran todos, se evitarían muchos males y se serían casos tan repugnantes como el de Azzati en el Congreso que se ha atrevido ha injuriar a la excelsa Patrona de Valencia, la Santísima Virgen de los Desamparados.

Estas palabras del orador fueron acogidas con grandes y prolongados aplausos.

Terminó felicitando a los fundadores del Círculo agradeciendo al Ilmo. Prelado y Comisiones la asistencia al acto y dirigiendo un caloroso llamamiento a la juventud para que trabajen en pro de la causa católica.

El orador fué muy aplaudido.

A continuación se ejecutó el programa que ya adelantamos.

La banda Vitaliani dirigida por la Srta. Matheu ejecutó con gran acierto escogidas piezas de su repertorio.

Los «amateurs» Sres. Fortuny y Arias, cantaron con verdadero arte, el primero, fragmentos de «Traviata» y «Magbeta» y el segundo de «Lohengrin» y una romanza en castellano, acompañados al piano, respectivamente, por los Maestros Miralles y Engroñat.

La Srta. Matheu dijo delicadamente una hermosa poesía titulada «Recuerdos de América».

Los Sres. Martí, Pomar y Fuster recitaron hermosas composiciones.

Leyéronse también inspiradas poesías del Rdo. D. Antonio Mir Pbro.

Todos los que en la velada tomaron parte fueron muy aplaudidos.

Crucero inglés en Palma El «Essex»

Continúa fondeado en nuestro puerto el crucero inglés «Essex».

Durante los nueve días que permanecerá en nuestras aguas, saldrá algunos de ellos por la mañana, regresando por la tarde, con objeto de practicar maniobras de cañón.

Conforme adelantamos, ayer por la mañana a las once, en la falua de carabineros, devolvieron la visita al Comandante de dicho crucero, en representación del capitán general y del Gobernador militar, el comandante de artillería señor Isasi y el coronel señor Alvarado.

A las once y media, también le devolvió la visita, el comandante de Marina señor Pou, en la lancha automóvil de la Estación Sanitaria.

En vista de lo desapacible del tiempo aplazó para esta mañana a las doce, el devolver su visita al comandante del «Essex», el gobernador civil señor La Serna.

También le devolverá hoy su visita el alcalde de Palma, señor Alemany.

El temporal

Ayer continuó reinando un tiempo desapacible, alborotando el mar.

El vapor Belver, que llegó ayer de Barcelona, tuvo mala travesía.

En vista del mal cariz que presentaba el tiempo, ayer por la mañana suspendió su salida para Marsella, el vapor Mallorca, aplazándola para hoy a la misma hora de itinerario, que emprenderá de abonanzar el tiempo.

Lo propio hizo el vapor Rey Jaime II, que debía salir anoche para Barcelona, el cual emprenderá el viaje esta mañana a las ocho, de haber amainado el temporal.

Los buques surtos en nuestro puerto, tuvieron que reforzar sus amarras.

Las embarcaciones de pesca, han permanecido muchas de ellas refugiadas.

De Sociedad

A la edad de 86 años ha fallecido en Manacor el presbítero don Damian Pastor. Descanse en paz.

Anoche salió para Mahon en el vapor Isla de Menorca, don Juan Meliá, don Luis Anglas, don Sebastian Barceló y don Jaime Conangla.

También se embarcó en dicho buque el gobernador militar de dicha isla, señor Gomez Pallette, acompañado de su ayudante.

De Barcelona llegaron ayer en el vapor Belver don Constantino Rubio, don Juan Sibina, don Bernardo Cabot, don Jerónimo Muñoz, don Jaime Rodríguez y don Cipriano Soler.

Ayer tarde tuvo lugar la conducción del cadáver de don Conrado Pinto al cementerio, asistiendo al acto numerosa y distinguida concurrencia, que testimonió así el aprecio con que se le tenía.

Sobre el féretro fueron colocadas dos hermosas coronas de flores naturales, una de la familia del finado y otra del Círculo de Bellas Artes.

Retiraremos a toda su familia nuestro más sentido pésame.

EN LA CATEDRAL

Sermones Cuaresmales

En el exordio de su sermón de ayer en la Catedral el Rdo. P. Reolons resumió lo expuesto en su discurso anterior acerca del Sacramento de la Sagrada Eucaristía, extendiéndose en varias consideraciones respecto a la conveniencia de que los niños comulguen muy pronto, hoy singularmente en que tantos peligros hay que amenazan su inocencia, exhortando en consecuencia a todos a obedecer puntualmente lo dispuesto sobre este punto por el Sumo Pontífice reinante S. S. Pio X.

Manifestó luego que supuesto que el día anterior había tratado del alimento espiritual, diría algo, en el sermón de ayer, del alimento corporal, muy en consonancia ello con el Evangelio del día: la multiplicación de los panes y de los peces.

Si quereis, dijo, pan, mucho pan de ese que buscáis con tanta ansia, precisa que sigáis a Cristo, como le seguían las turbas en cuyo favor hizo el Señor el milagro de la multiplicación.

Es una verdad sobrenatural que Dios es el dueño de todas las cosas, y El las dará naturalmente a sus queridos hijos, a los que le siguen.

Citó a este propósito aquellas palabras del Levítico: Si me fuerais fieles, enviaré en tiempo oportuno las lluvias sobre vuestros campos y los frutos de una cosecha alcanzarán los de la otra; per si no me obedecieris los cielos se tornarán de bronce, no enviaré lluvias y se perderán vuestras cosechas.

Añadió que al que obra el bien nunca le falta el auxilio del cielo para atender a las necesidades de la vida y corroboró su aserto con di-

versos textos de los Sagrados Libros.

David decía: los justos serán abastecidos aunque el hambre llegue a los mismos palacios.

Y el mismo Jesucristo manifestó: Buscad el reino de Dios y su justicia, y lo demás se os dará por añadidura.

En la Oración dominical nos enseña el Señor a pedirle el sustento cotidiano y al propio tiempo a no caer en la tentación, pues estando en pecado, no escuchará nuestras súplicas.

Ello está simbolizado en el prodigio del Maná dado al pueblo escogido. Cuando se lo dió el Señor? Después de la salida de la cautividad de Egipto en la que está representada la esclavitud del pecado.

Para tener el auxilio corporal, añadió el orador, hay que salir antes de Egipto. Si estais en pecado, ¿cómo pedis a Dios milagros?

El Señor a los suyos les dá primero el rocío del cielo, luego los bienes temporales; lo contrario lejos de ser un bien sería una maldición.

Esto deshace la objeción de los que dicen que los hay que son muy ricos y no obstante no temen a Dios. Estas riquezas a los ojos del que tiene fe, son una maldición.

Dios no abandona nunca a los que en El creen; lo que nos refieren los Sagrados libros respecto a Jacob, David y otros Patriarcas, así lo confirma.

Jacob sale de su casa para obedecer a Dios sin más riqueza que su báculo, y Dios premia su fidelidad y le dá después grandes riquezas, ganados numerosísimos, innumerables.

David, el pobre pastorcillo, sin mas caudal que su honda y su cayado, llega a ser poderosísimo rey.

Se dirá, añadido, que los hay que son buenos y pasan miseria.

Respecto a este extremo, lo primero, no sabemos si realmente los que tal sufren, son buenos a los ojos de Dios, y por otra parte, si son buenos y pasan necesidad lo permite Dios para probarles, para ver si le son verdaderamente fieles, pero la prueba acabará y no perecerán de hambre.

Citó el ejemplo de las Ordenes religiosas que, aunque pobres, tienen siempre, gracias a la providencia divina, lo necesario para las contingencias de la vida.

Manifestó que muchos de los conflictos que hoy abruman a la sociedad tienen su origen en la falta de cumplimiento de los deberes religiosos.

Hizo referencia a las huelgas de los grandes centros fabriles, que resultan en grave perjuicio de patronos y obreros y dijo que reconocen por causa el no haber observado el día del Señor y la poca caridad de muchos de los dueños de las fábricas, atentos sólo al propio provecho.

Resolvamos, terminó diciendo, a seguir a Cristo, confiados en su providencia. Al pedir algo a Dios, miremos si somos suyos, persuadidos de que si servimos a Dios no seremos ricos tal vez, que esto poco importa, pero si tendremos lo necesario para la vida.

De las islas Inca

La noticia de que el ex Ministro de la Guerra General Luque, había obtenido del Ministro de la Guerra la propuesta eventual de 40.000 pesetas para continuar las obras del cuartel destinado al Regimiento de Inca, desbordó el entusiasmo de estos habitantes, acordando celebrar una manifestación, que ha tenido lugar a las 7 de esta noche, recorriendo las principales calles a la luz de las antorchas, llevando a la cabeza una banda de música tocando alegres pasacalles.

La manifestación iba presidida por el Alcalde acompañado de la Corporación municipal, y los Jefes de los partidos de la localidad. Seguía luego numeroso concurso de todas las fuerzas vivas de la población, que sin distinción de color político se han asociado al acto.

Los manifestantes a su regreso a la Casa Consistorial, de donde había salido, han subido en gran número al salón de sesiones en donde el Sr. Alcalde les ha dirigido la palabra, manifestando que el beneficio obtenido se debía exclusivamente al General Luque, quien ha gestionado el asunto cerca del Ministro de la Guerra General Aznar, hasta lograr lo que había ofrecido a estos vecinos cuando su última visita verificada el año anterior a esta ciudad.

Ha terminado con un viva al General Luque, que ha sido contestado con entusiasmo por todos los presentes.

En la gran plaza de ganados de esta ciudad, hemos visto que se ha hecho la replantación de los muchos árboles que

CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR

Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla — Iluminadas con luz eléctrica — 10s y vuelta en un mismo día — Carruajes gratis en la estación de Manacor. — Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y 250 por cada persona de aumento

GÉNEROS BLANCOS — ID. NEGROS
MANTILLAS—CHALES—DAMASES—LANAS
Recibido los artículos de primavera
SASTRERIA—CAMISERIA
LA MEJOR SURTIDA Y MAS BARATA
GRANDES ALMACENES SAN JOSÉ

faltaban, sustituyendo a los que habían desaparecido por efecto de clorosis, y otras causas aun peores.

Merece plácemes la medida, que embellecerá aquel sitio, y con el tiempo proyectará sombra a las personas y animales durante los días que se celebra el mercado.—C.
25 Marzo 1911.

Mitin republicano socialista

Contra la ley de Jurisdicciones

Ayer por la mañana se celebró en el local de la «Unión Republicana» un mitin organizado por la *Conjunción republicana socialista* de Palma para protestar contra la ley de Jurisdicciones y pedir la prohibición del trabajo nocturno de la mujer.

Presidió el acto el concejal socialista don Francisco Roca.

Hablaron varios oradores abogando todos por la derogación de dicha ley y por la implantación de la prohibición del trabajo nocturno de la mujer.

Don Luis Martí que también tomó parte en el acto pronunció un discurso exponiendo los graves perjuicios que la ley de jurisdicciones irroga y añadió que no debían concurrir en el éxito de la petición hasta que se implante la República, la que derogaría todas las leyes cuyo espíritu tienda a castigar sin causa justificada.

El señor Roca hizo un resumen de los discursos y encareció a los reunidos que inculquen en el ánimo de sus hijos la unión, para protestar contra dicha ley borrón, dijo, del señor Moret, que la promulga.

Se acordó dirigir una exposición al Presidente del Consejo de Ministros pidiendo la derogación de dicha ley y la promulgación de otra que prohiba el trabajo nocturno de la mujer.

Todos los oradores fueron aplaudidos por la numerosa concurrencia.

A los dos menos cuarto terminó el acto reinando el mayor orden.

Turismo

El «Meteor»—Turistas alemanes

A las siete y media de la mañana de ayer entró en nuestro puerto el vapor alemán Meteor, amarrando en el muelle nuevo.

En el momento que entraba en el puerto, pasaron a bordo de dicho buque en la falua de Sanidad, el Director de dicha estación señor Berga y el señor cónsul alemán.

También pasó a bordo de dicho buque, tan pronto como hubo fondeado, el *maître* del Grand Hotel.

Dicho buque procedía de Villafrañche y Génova.

En el Meteor viajan 254 turistas alemanes.

A las ocho y media saltaron a tierra dichos expedicionarios, los cuales en cincuenta y un carruajes que tenía contratados el propietario del Grand Hotel señor Palmer, visitaron la Lonja, la Catedral y el Claustro de San Francisco.

A las doce se les sirvió el almuerzo en el Grand Hotel el cual fué amenizado por el sexteto Segura.

A la una y media de la tarde los expedicionarios salieron del Grand Hotel en carruajes visitando Son Rapina, el Castillo de Belver, Génova, la Bonanova, regresando antes de las cinco a este puerto.

El vapor Meteor, salió a las seis de la tarde para Argel.

Su salida fué presenciada en el muelle nuevo por numerosa concurrencia a pesar de la lluvia.

La banda de música del Meteor una hora antes de la salida de dicho buque tocó escogidas piezas, continuando hasta que el buque hubo doblado Porto-Pi.

Los excursionistas no encontraron el tiempo propicio, pues la lluvia les hizo molesta la excursión por nuestra ciudad.

PRECIOS ECONOMICOS

La «edalla de oro que en la Exposición anexa el gran Congreso español Internacional de la tuberculosis, celebrado en Barcelona, ha sido otorgada a la Carne Líquida del Dr. Valdes García de Montevideo, es una nueva confirmación de sus importantes virtudes, que tanto la elevan sobre el nivel de todos sus pretendidos similares.

SE VENDEN

tanto el contado como a censo, tres espléndidos solares de diez metros de frente por treinta de fondo, en el sitio de Son Alegre, pintoresco y sano de Palma. Tranvía, gas y electricidad a la puerta. Darán razón calle Portugal, 19, (Son Español).

La Vinya

PRECIOS ECONOMICOS
Campagne 3 75 pis botella
Jerez (especial) 1 25 p. litro

SUBASTA VOLUNTARIA

El día 6 de Abril a las diez horas en el despacho del notario de esta ciudad, don Francisco de P. Masanet (Plaza de Antonio Maura), tendrá lugar la subasta de la casa núm 10, de la calle de Apuntadores de esta capital, cuyos títulos de propiedad obran en dicha notaría, como también el pliego de condiciones.

MADRID

Pl. del Angel 13 y 14
Ascensor—cuarto baños
Casa para viajeros: **DUNAITURRIA**

ELECTRICIDAD Y GAS

INSTALACIONES
EL AGUILA—Brossa, 30

BUENA OCASIÓN

para los fabricantes de alpargatas
Se vende a precio baratísimo una instalación completa para la fabricación de alpargatas. Hay un motor a gas de cuatro caballos, maquina de elaborar trenzas y de cover cauzado y dem s objetos para dicha industria. Informar Leonoldo Ordinas, calle de los Olmos, núm. 82.

CURACION DE LA TOS

Pastillas J. Miró
Espectorantes y calmantes de la tos.
Farmacia y Laboratorio de J. Miró
Abierta toda la noche.—Calle 1/2 y 1/2 rejil 2.—Palma de Mallorca.

SE VENDEN

Una casa con una porción de terreno, con árboles frutales, próxima a la Estación del Pont d'Inca muy apropiada para veraneo.
Informar en la Administración de sets periódica.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 25 á las 23

La Ley de Asociaciones

En el Consejo que se celebrará el lunes continuará el Gobierno estudiando el proyecto de ley de Asociaciones que ha de presentar á las Cortes.

El proceso Ferrer

Reina mucho interés por la sesión del lunes del Congreso con motivo de tener que comenzar el debate sobre el proceso Ferrer.

Están agotadas todas las papeletas para la tribuna.

Carner interviene en el debate

Ha manifestado que interviene en el debate sobre proceso Ferrer el diputado republicano nacionalista don Jaime Carner.

Madrid 25 á las 24

Canalejas de paseo

El señor Canalejas pasó la tarde de paseo á pié por el barrio de Salamanca haciendo algunas visitas con su señora.

Sobre el mitin socialista de mañana

En el mitin que se celebrará mañana organizado por la «Juventud Socialista» contra la ley de jurisdicciones hablarán los señores Azcárate, Zulueta, Salvatella, Melquídes Alvarez, Pi Arzuaga y Pablo Iglesias.

La Cierva mejorado

El señor Lacierva se halla muy mejorado de la enfermedad el «grippe» que le ha retenido varios días en la cama.

Hoy abandonó el lecho pasando el día levantado.

Madrid 26 á las 2

Mitin contra la ley de jurisdicciones

Telegrafían de Bilbao que la conjunción republicano-socialista ha publicado un manifiesto convocando á un mitin en el frontón «Euskaldunsa» contra la ley de jurisdicciones.

Banquete conservador

Comunican de Bilbao, que el banquete que se dará á los candidatos á diputados por aquel distrito del partido conservador, se celebrará en el Circo del Ensanche, debido al crecido número de comensales.

Madrid 26 á las 18

«Meeting» contra la ley de jurisdicciones.—Las conclusiones

En el Frontón Jai-Alai se ha celebrado un «meeting» organizado por la Juventud republicana socialista contra la ley de jurisdicciones.

Acudieron unas 2.000 personas. Los palcos estaban adornados con banderas, de las agrupaciones socialistas y republicanas.

Presidió el señor Salvachea, quien explicó el objeto del «meeting».

El señor Scola en representación del periódico «El País», usó de la palabra combatiendo aquella ley que califica de una vergüenza.

Pidió apoyo para la campaña que realiza el pueblo que tiene noción de la libertad.

El señor Caballero calificó dicha ley de iniquidad inquisitorial y dedicó un recuerdo á cuantos han sido procesados y encarcelados en virtud de los preceptos de la repetida ley que sustenta el régimen en que vivimos y por tanto hay que ir contra él.

El señor Pi y Arsuaga dijo que nunca ha querido escribir su opinión contra dicha ley por temor á que encarcelaran al director del periódico que intentara publicar dicha opinión.

Añadió que la ley de jurisdicciones es una deshonra para el Ejército y negó que los federales fuesen antimilitaristas.

Quieren estos un Ejército voluntario en tiempo de paz y obligatorio en estado de guerra.

Cree, añadió que el actual Gobierno, siendo democrático la derogará para que no sean los conservadores los que lo hagan.

Interrumpe don José Zulueta diciendo: ¡Háganlo!

Sigue el señor Pi Arsuaga recordando sus amores regionales y abogó por la autonomía de las regiones.

Cree que cuando la paz sea universal será innecesario el Ejército ó entonces éste se limitará á la función de la defensa de la patria.

Dijo además que tanto el Ejército como los demás organismos del Estado deben estar sometidos á los tribunales ordinarios.

Atacó á los gobernantes y negó que los catalanes combatan á España pues la campaña que vienen sosteniendo es contra los gobernantes y contra la burocracia, no contra España.

El señor Albert dijo que solamente en los países decadentes se puede mantener el principio de que el pensamiento delinque.

El señor Salvatella recordó como salió la ley de jurisdicciones del Parlamento.

Con esta ley, dijo, llevan los gobernantes al Ejército á una bancarrota.

Recordó también las palabras del general Blanco que dijo que sentía no hallarse sublevado.

Invita el orador al pueblo liberal á trabajar para que esa ley de jurisdicciones desaparezca que solo fué hecha para Cataluña, y luego ha sido aplicada en toda España.

El presidente disculpa la ausencia de don Melquídes Alvarez por hallarse enfermo.

Estas palabras son recibidas con fuertes rumores.

Usa de la palabra Pablo Iglesias quien atacó la ley de jurisdicciones, al partido que la estableció y al Gobierno que la conserva.

Califica de cobarde á Canalejas señalando su incongruencia; pues al defender la supremacía del poder civil mantiene dicha ley, siendo un contrasentido.

El país, dijo, no está dormido y sacudirá el bochorno de esa ley; es cuestión de dignidad.

Censuró á la prensa que no acude á la protesta sospechando que tiene miedo á las ampollas y á los verdugones que levantan la ley.

Si no se lograra la derogación á que aspiramos, hágase más dura la campaña contra el Gobierno de la Monarquía para conseguirlo.

Pronuncia después otro discurso el señor Azcárate y dice; que la ley de jurisdicciones es un error desde el punto de vista político, un disparate jurídico y además una provocación social.

Salió dicha ley del Parlamento contra la voluntad de todos, y con ella se quiere entablar un dualismo entre el poder civil y el militar.

Sosteniendo dicha ley, niega que agrade al Ejército.

Acto seguido el secretario de la Mesa dió cuenta de las adhesiones recibidas.

Se aprueba por unanimidad la conclusión siguiente:

«Los ciudadanos reunidos piden al Gobierno la inmediata derogación de la ley de jurisdicciones, sin que los delitos en ella comprendidos sean trasladados á otra ley por entender que el pueblo es suficientemente culto y por tanto no necesita leyes de excepción».

Todos los oradores han sido muy aplaudidos.

Se han dado algunos vivas.

No ha ocurrido ningún incidente desagradable.

Madrid 26 á las 24

Soriano y el debate Ferrer

Dice «España Nueva», que á pesar de continuar lo insidioso propalando el rumor de que el señor Soriano no iniciaría mañana el debate Ferrer, en el Congreso; el señor Soriano, ya restablecido de su su dolencia, ocupará mañana su escaño dispuesto á lanzar los primeros disparos para iniciar el debate.

La minoría carlista y el debate Ferrer

La minoría carlista se ha reunido á última hora en uno de los salones del Congreso para cambiar impresiones sobre el debate Ferrer.

Convinieron los reunidos en adoptar una actitud expectante é intervenir en el debate cuando lo juzguen conveniente, pero en el sentido favorable á la sentencia dictada.

En nombre de dicha minoría intervendrán los señores Vazquez Mella y Salaberry.

Este último ha pedido algunos datos á Barcelona referentes á la Semana trágica.

Lacierva asistirá á la sesión.

El ex-ministro conservador señor Lacierva asistirá mañana á la sesión del Congreso no obstante encontrarse convaleciente, con objeto de asistir al debate Ferrer.

Así lo anuncia La Epoca.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 25 á las 23

Preparativos para las elecciones en Portugal

El gobierno portugués ha dado orden de que el treinta del corriente comiencen las operaciones para formar el censo general que ha de servir para celebrar las elecciones constituyentes.

Un estreno

Telegrafían de París que con éxito extraordinario se ha estrenado en Niza la opera *Tierra Baja*, inspirada en el aplaudido drama de Guimerá.

Las fiestas del cincuentenario en Roma

Reina en Roma extraordinaria animación con motivo de las fiestas del cincuentenario.

Son muy solicitados todos los balcones y miradores que dan al trayecto que ha de seguir el cortejo real que es la ceremonia inaugural de las fiestas, la cual ha de celebrarse el lunes próximo.

Este día se iluminarán todos los edificios públicos y se harán salvas por todos los fuertes y los buques de la escuadra.

Agitación contra los franceses

Noticias de Tánger dicen que entre los marroquíes cunde la indignación contra los franceses por consiñarles los causantes de la actitud observada por el Sultán y además por el auxilio que aquellos le prestan para sofocar las rebeliones.

La agitación antifrancesa cunde principalmente en la frontera argelina.

Guerra probable

Dada la tirantez de relaciones entre China y Rusia se teme llegue á estallar la guerra entre ambas naciones.

Madrid 25 á las 24

Choque de trenes.—Dos heridos

Comunican de Almería que en la estación de Fuensanta chocaron dos trenes de mercancías.

De resultados del accidente quedó herido gravemente el guarda-freno y en estado leve el fogonero.

Inauguración de una nueva central de teléfonos

Ha tenido efecto esta tarde la inauguración oficial de la nueva Central de teléfonos interurbanos.

El local es magnífico y está lujosamente decorado.

Asistieron al acto los señores Morret, Latorre, Alonso, Bayon, en nombre del Ministro de la Gobernación, el Jefe Superior de Palacio, don Alejandro Pidal, el señor Rodríguez Sampedro, el Alcalde señor Francos Rodríguez, los señores Sagasta, Moya, Oyarzabal, los Directores de Ferrocarriles de Madrid, Cáceres, Zaragoza y del Norte, el del «Credit Liónais», el Presidente de la Cámara de Comercio, varios concejales, senadores y diputados é infinidad de periodistas.

Hicieron los honores los señores Perallada y Estelat quienes obsequiaron á la concurrencia con un espléndido lunch.

Fiesta de aviación suspendida

Esta tarde debido al fuerte vendabal reinante, se ha suspendido la fiesta de aviación que tenía que celebrarse en la Ciudad lineal.

Mañana, se celebrarán nuevas pruebas de permitirlo el tiempo.

Un incendio

En las primeras horas de la tarde se ha declarado un amago de incendio en el Ministerio de la Guerra, por haberse incendiado el hollín de la chimenea en las oficinas del Estado Mayor Central.

El fuego ha sido sofocado en seguida.

Acudieron los bomberos y las autoridades.

Dimisión del Gobierno de Méjico—Buen efecto en la opinión

Comunican de Méjico que el Gobierno ha dimitido.

El Presidente don Porfirio Díaz se ha reservado la resolución, que decidirá según aconsejen las circunstancias.

La dimisión ha causado buena impresión, esperándose que se normalizará la situación mediante reformas políticas y administrativas.

Periódico que acoge el idioma español

Telegrafían de Tanger que el periódico *Deutsch Moroko*, que se escribía en alemán, ha aparecido hoy redactado en español, declarando



LA NIÑA

Isabel Ferragut Vanrell

HA SUBIDO AL CIELO
A LA EDAD DE 6 AÑOS

Sus desconsolados padres, abuela paterna y abuelo materno y demás familia al participar tan sensible pérdida suplican á sus amigos asistan á la conducción del cadáver á su última morada hoy á las seis y media de la tarde.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: San Felio 25, principal.

que este es el idioma que más se habla en Marruecos.

El texto constituye un furibundo ataque contra la preponderancia francesa en el imperio marroquí.

La Mehalla Imperial—Vergonzosa situación

Comunican de Melilla que la Mehalla Imperial se halla inmovilizada pues ni castiga á los rebeldes ni regresa á Fez.

Añaden que el Sultán ha aceptado las vergonzosas condiciones de la kábila de Benimitir para evitar un asalto á la ciudad de Fez, que se consideraba inminente dado el entusiasmo de los revoltosos y el decaimiento que se ha apoderado de las escasas fuerzas que siguen fieles á Muley Hafid.

Pidiendo la revisión del proceso Ferrer

Desde París comunican que el periódico socialista *L'Humanité* dice que se enviará un mensaje á las Cortes españolas, firmado por numerosos parlamentarios franceses, pidiendo la revisión del proceso de Ferrer y Guardia.

Los Reyes en Sevilla—De paseo—Función de desagravio

Comunican de Sevilla que á pesar del frío reinante y de la lluvia, los Reyes salieron de paseo asistiendo después al Tiro de Pichón con la Duquesa de San Carlos y el conde de Grove.

Por la noche asistieron á la función de desagravio celebrado en la Catedral en honor de la Virgen de los Desamparados por los ataques de que fué objeto en el Congreso por el diputado republicano señor Azzati.

Mañana los Reyes oirán misa en la Capilla Real según ofrecimiento que tenían hecho.

La tripulación de un buque inglés contra el capitán

En el puerto de Valencia esta madrugada se sublevó la tripulación del vapor *Manchester* anclado en aquel puerto, contra el capitán.

Intervino la policía la que fué agredida logrando empero reducir á los tripulantes.

Han sido detenidos cuatro de estos que han sido puestos á disposición del Juzgado de Marina.

Las obras de ensanche en San Sebastián.—Colocación de la primera piedra

Comunican de San Sebastián que se ha celebrado el acto de la colocación de la primera piedra de las obras del ensanche del barrio Gros.

Esta ha resultado deslucida por la lluvia, á pesar de numeroso gentío.

Asistió á la ceremonia el Clero de la Parroquia de San Ignacio con cruz alzada.

Una compañía del Regimiento de Sicilia con bandera hizo los honores de ordenanza.

Asistió el señor Gobernador que llevaba la representación de S. M. el Rey, las autoridades y distinguidas personalidades.

Pronunciaron discursos el Gobernador, el Concesionario de la Empresa constructora y el Alcalde.

Después se celebró un banquete popular.

Madrid 26 á las 2

Hundimiento en una mina

Comunican de Almería, que en la mina «Juanita» del término de Geragal, se produjo un hundimiento ocasionando un muerto y dos heridos graves.

Abordaje á un vapor.—Sin auxilio

Dicen de Vigo que un vapor de pesca fué abordado por un vapor extranjero de nombre desconocido. El vaporcito fué echado á pique.

El vapor desconocido huyó sin prestar auxilio á los naufragos, los cuales hubieran perecido si no les presta oportuna auxilio el vapor pesquero «Clixide» que los condujo al puerto, donde fueron debidamente atendidos.

El viaje de Mr. Briand.

Dicen de Marsella, que el expresidente del gobierno francés Mr. Briand embarcó en dicho puerto en un yate para verificar una excursión por el Mediterráneo.

En el buque fueron embarcados aparatos de pesca y mucho cebo.

Los japoneses amigos de Méjico

Telegrafían de Londres que el Embajador del Japón ha celebrado una conferencia con el Presidente de los Estados Unidos Mr. Taf, haciéndole declaración de que los japoneses son amigos de Méjico.

Dase importancia á esta conferencia, dado el alcance que se había dado á la inteligencia entre el Japón y Méjico.

MENCHETA

NOTICIAS

DE BARCELONA

Barcelona 26 á las 22

El tiempo.—Lluvia y frío

Desde la madrugada ha permanecido encapotado el cielo, no cesando de llover.

La temperatura ha descendido notablemente, sintiéndose un frío intenso.

Mitin suspendido

A consecuencia de la lluvia ha tenido que suspenderse el mitin proyectado de protesta contra la ley de jurisdicciones.

Regreso.—Establecimiento de un penal sistema progresivo

Ha regresado de Figueras el Director general de Prisiones señor Navarro Reverter, acompañado del Capitán general de Cataluña señor Weyler.

Como resultado de la visita se establecerá en aquel penal el régimen progresivo moderno.

El Director general ha regresado á Madrid en el expreso.

La fiesta del «Carlos V»

A las ocho de la noche ha terminado á bordo del crucero *Carlos V* la fiesta ofrecida por el almirante de la escuadra, señor Santaló, agradeciendo los agasajos que en Barcelona les han dispensado.

El buque ofrecía un golpe de vista sorprendente iluminado por centenares de bombillas eléctricas.

Hubo baile y lunch resultando una fiesta brillantísima.

Fiesta italiana

Esta tarde en el local de la Sociedad italiana de Beneficencia, se ha celebrado un acto para solemnizar el cincuentenario de la unidad italiana.

Pronunció una conferencia el cav. Gustavo La Fieltra sobre la misión de Italia en Europa.

Presidió la fiesta el cónsul italiano.

«Briand á Barcelona?» Circula noticia de que el expresidente de la República francesa que está realizando en la actualidad un viaje de recreo, á fin de reparar su quebrantada salud, visitará esta ciudad.

El total de lo reunido para los naufragos

Reunido el producto de todas las suscripciones abiertas para socorrer á las familias de los naufragos que perecieron durante los temporales que hace algún tiempo se desencadenaron en estas aguas, han sumado doscientas treinta y tres mil pesetas.

De esta cantidad la Asociación de la Prensa ha recaudado veinte mil pesetas.

Insubordinación á bordo de un vapor

A bordo del vapor sueco *Skal* anclado en este puerto ha ocurrido hoy un conato de insubordinación.

Cuando acudió la policía, el capitán del buque había logrado ya imponerse y restablecer la disciplina.

El cónsul respectivo instruye las oportunas diligencias.

Alienado que amenaza con un revólver

Al anoecer de hoy, en el llano de la Boquería un individuo llamado Joaquín Montserrat de 52 años, apuntaba con un revólver á los transeúntes.

La alarma que se ha producido ha sido grande.

Un guardia urbano logró desarmarle y detenerle, viendo entonces que se trataba de un infeliz alienado.

Ha sido conducido al Manicomio.

Próxima conferencia

Don Guillermo Graell, dará el día 2 del próximo Abril una conferencia, sobre el tem: «La cuestión religiosa ante la economía».

El local escogido para dicho acto es el Teatro Principal.

Los estudiantes visitan á Portela

Una comisión de estudiantes de la escuela de ingenieros industriales ha visitado al señor Portela para darle las gracias por su cooperación en la solución del conflicto que motivó la huelga en que han permanecido por espacio de varios días.

Apaches capturados

En la calle de la Platería, la policía ha capturado á dos apaches uno francés y el otro italiano, fugitivos de Marsella y que acechaban á los transeúntes escondidos entre los derribos hechos con motivo de la reforma de la ciudad.

Los fueron ocupados dos cuchillos.

Para tomar parte en el debate Ferrer

En el expreso han salido para la Corte muchos diputados para tomar parte en el debate sobre el proceso Ferrer que mañana ha de iniciarse en la Cámara popular.

Polémica periodística.—Banquete á Junoy

Los diarios de la izquierda siguen viva polémica respecto á la conveniencia de la coalición electoral con la Lliga.

Los partidarios de la coalición se proponen obsequiar al señor Junoy con un banquete por sus trabajos para la unión electoral.

Hácese grandes esfuerzos para evitar la excisión entre los elementos izquierdistas, en vista de la actitud persistente de los nacionalistas en mantenerse aislados.

CORRESPONSAL.

Por exceso de original dejamos de publicar buen número de telegramas.